

# かがやき

## No.2

静岡県立浜北特別支援学校

令和6年度学校だより

令和7年1月31日発行



### ◆笑顔伝染の法則◆

教頭 袴田由美子



教頭 袴田由美子

私は一人っ子で幼い頃はいろいろなことを想像して一人で遊ぶことが多く、周りの大人からは“おとなしい子”と言われていました。中学生になり、“おとなしい子”である私が林間学校の実行委員になりました。実行委員はくじ引きで決まり、いわゆるハズしくじを引いたのです。いやいややることになった林間学校実行委員でしたが、いつの間にかみんなで意見を出し合い一つのものを作り上げていくワクワク感に取りつかれ、実行委員の活動が毎日楽しみになっていました。(このころから私は“おとなしい”と言われなくなりました。)しおりの作成、キャンプファイヤーの企画、レクリエーションの準備など考えることや決めることが山ほどあり大変でしたが、よく笑い合っていた記憶があります。私たちに余裕がなくなってくると、いつも先生が「笑って乗り切る！」と言ってわざとらしく笑っていました。それを見て私たちも笑ってしまい、場が和みまた前向きな気持ちになれました。

心理学の一つの考え方の一つに、人は笑顔を見たとき、自然と自分も笑顔になりたくなる『笑顔伝染の法則』というものがあるそうです。一人が笑うことによって周りにいる人も笑顔になる、つまり笑顔がどんどん広がっていくという仕組みです。林間学校実行委員の中でまさに『笑顔伝染の法則』が働いていたのだと思います。

そして、今の私は、子どもたちが楽しそうに笑っている姿を見たり、「教頭先生！」と笑顔で寄ってきてくれたりすると思わず笑顔に。子どもたちの笑顔が確実に私に伝染しています。浜北特別支援学校の教室でも子ども同士、子どもと教師が笑顔を伝染し合って日々『笑顔伝染の法則』が間違いなく働いています。子どもたちを中心として学校と家庭と地域がつながり、あらゆる場所で『笑顔伝染の法則』を成立させましょう！

**「君が笑えばみんなが笑う、みんなが笑えば君も笑う」 by Indian proverb**

### 地域の方々との活動



今年度もあいさつ運動、行事への参加、学習の補助など、地域の方々との活動を行いました。地域の皆様、御協力ありがとうございました。

## 小学部

### ◆中瀬小学校との交流◆

7月に、中瀬小学校のペアの友達とリモートで自己紹介をしました。10月には、中瀬小学校の4年生の皆さんに来校していただき、校内ウォークラリーを行いながら、浜北特別支援学校について紹介しました。ペアの友達と笑顔でやり取りをしながら、交流をすることができました。



リモートで自己紹介をしました。画面をよく見て伝えました。



ペアの友達と名刺交換をしました。好きな物のイラストを載せました。



ウォークラリーでは、ペアの友達と一緒にポッチャやクイズを楽しみながら校内探検をしました。

## 中学部

### ◆浜北北部中学校との交流◆

本校の生徒は、10月の音楽交流で行う合同合唱に向けてプログラムを制作しました。音楽交流当日は、本校を会場にして互いに合奏や合唱を発表し合い、互いの学びを共有し合うことができました。また、作業学習で作った製品を中学校で展示し、中学校の生徒が見た感想を手紙で送ってくれました。



音楽交流のためにプログラムを作成しました。本番では、お互いの生徒がプログラムを見て流れを確認できました。



中学校から代表生徒が来校し、演奏や合唱を披露しました。



木工班、手工芸班、縫製班の作業製品を、展示しました。

## 高等部

### ◆浜名高等学校との交流◆

11月から浜名高校美術部との合同美術作品制作が始まりました。1回目にリモートで交流をしました。お互いに自己紹介をし合い、交流を深めました。2回目に浜名高校美術部が来校しました。美術作品の制作方法について、丁寧に説明をしてくださいました。また、美術部が制作した作品も校内に展示しました。



自己紹介をしました。美術作品制作に向けて意欲を高めました。



制作方法を教わり、一緒に制作もしました。



制作した落ち葉や絵を張り付けています。完成が楽しみです。